

議会報告会アンケート集計結果(平成24年4月20日分)

(単位:人)

質問項目	会場名	長島町総合支所	桑名市民会館	多度町総合支所	大山田公民館	合計
性別						
男性		35	25	25	19	104
女性		4	8	4	7	23
年齢						
20歳代以下						0
30歳代		1				1
40歳代		4	3	2	1	10
50歳代		6	11	3	7	27
60歳代		14	6	14	11	45
70歳代以上		13	13	10	9	45
お住まい						
市内		38	31	27	21	117
市外			2	1	6	9
ご職業						
学生						0
会社員		7	5	1	3	16
自営業		9	2	10	2	23
主婦		3	5	1	5	14
無職		12	13	13	10	48
その他		7	6	3	7	23
この会場を選ばれた理由について						
自宅から近い		14	18	21	15	68
勤務先から近い		2	5	3		10
支持している議員がいる		19	12	5	7	43
その他		4	1	2	5	12
議会報告会の開催をどこで知りましたか						
広報くわな		12	12	16	8	48
ケーブルテレビ						0
市議会ホームページ		3	3	1	1	8
公共施設の案内チラシ		3	4	4	2	13
知り合いの議員から		25	11	4	11	51
その他		2	4	9	7	22
参加しやすい日について						
平日の夜		12	20	16	16	64
土日曜日の午前		6	1	2	2	11
土日曜日の午後		8	7	3	2	20
土日曜日の夜		4	6	8	3	21
その他		1		5	1	7

参加されてのご意見、感想など（アンケート自由記載）

【長島町総合支所】

- ・ 開催日を複数開催して欲しい。
- ・ 議員の先生と市民との有意義な会であったと思います。
- ・ 市会において、もう少し市民生活を肌感する活動をされて、いろんな意見に答えられるよう勉強して欲しい。
- ・ やらなければならないからやるのですね。
- ・ 議会側の説明が十分なされました。
- ・ 市民からの質問は、わかりやすく答弁がなされませんでしたね。
- ・ 政治家（せいじか）＝国民のために働く。政治家（せいじや）＝利権・利益のために働く。あなたはどちら？
- ・ 議会における報告に対する質疑がほとんど意味不明。建設的意見が少ない。
- ・ 質問者や意見者に時間設定をするべきだと思う。（一人の方の）独演会になっている。
- ・ 質疑応答に対し議員さんの明確な説明ができない。残念です。次回は欠席です。
- ・ いろいろな市民の考えを聞くことができ良かったと思います。
- ・ いろいろな考えがあるものだ！自分ならどうするか？という考えを持って質問して欲しい。議員さんは無理にお答えを出す必要はないと私は考えます。
- ・ 議員ごとに質問があるので、同時開催ではなく4回行って欲しい。予算案の形式的な説明は不要ですね。
- ・ 市議会の概要と役割について理解できた。
- ・ 大変有意義だった。
- ・ 防災設備維持補修費、自主防災組織育成事業費について、自治会での備蓄備品購入について、予算増額にならなかった点等、適切に答えられなかった事に失望しました。もっと議会活動の様子を聴けるかと思っていました。
- ・ 意見交換の時間がもっとあったら良かったと思います。なかなか意見が言えない感じでした。
- ・ 桑名を夢のある市へ導いて行って下さい。（市長や議員さん共々）
- ・ 資料を見ての数字の報告も大事かもしれないが、それを含む市民との対話、意見交換が大事なわけで、このような会なら次回は参加しようとは思わない。もっとわかりやすい簡単な説明、そして、意見交換の場にするべきではないか。時間配分：説明30分・意見交換1時間30分。次回は来ないだろう。

【桑名市民会館】

- ・ 議会基本条例を制定する趣旨の説明がわかりやすく理解できた。
- ・ 計画から完成までの期間があまりにも長すぎると思う。市議の努力がたりないのではないか？報酬に対する仕事はなされているのか、参加して思う。
- ・ 参加してよかった。このような報告会は又行っていただきたい。報告会を行う日を事前に知らせてほしい。
- ・ 参考になりました。
- ・ 今までは、ほとんど内容がわからなかったが、少しわかりました。
- ・ 時間が短かった。
- ・ 議員 6 名のわりに参加者が少なく思う。今後はもっと多く参加するよう努力が必要と考える。市民が多く集まるよう提案する。
- ・ いろいろ意見が出されてよい勉強になりました。次回もぜひ参加する。
- ・ 時間が十分でなかった。有意義な建設的であり今後も続けてほしい。
- ・ 桑名で生まれ育ち清き 1 票と投票して議員を選出しました。この方々がどのような働きをしていらっしゃるか知りたいと思い出席しました。報告会なのでこんなものかと感じましたが膝をつき合わせた意見交換にも出席したいと思いました。
- ・ 議員間の回答が違うことを市民はどう受け止めればいいですか？近鉄のバリアフリー化の答えで議員の答弁が違いました。
- ・ 議員の声は聞けず、決定されたことの説明なら必要なし。今後は議員の声（考え方）も聞きたい。

【多度町総合支所】

- ・ 短時間の報告会でも、勉強している議員、それほどでもない議員が見えてきました。それなりに有効な時間だと思いました。
- ・ 1. CA-TVが入ると話をしにくい（一般人は）
2. 詳しくは、HPを見て欲しいとの話（70歳以上は難しい）
3. 同じ日時で本報告会をされた理由は
推定：反対派を抑えるためか・・・私はこの方がよいと思います。（以前 RDF の事故説明会で1人1人が独占質問し、迷惑したことがありました。）
- ・ 今後もこのような会を多く開催してください。市民の意見を聞き、活動に活かしてください。
- ・ このような会議を設けていただいた事は本当にありがたく思っております。多度で開かれた以上、多度の皆さんの身近な問題に取り組んでほしい。
- ・ 健康増進施設の件で、具体的にどのように現状はなっているかの説明を受けて理解できるようになった。
- ・ 『チャレンジ2010』、財政再建とスリム化と共に支出に関することをよくして将来に向けてよくしていこうということだと思っておりますが、この進捗度がどのくらいか、又、今230万円位／一人当たりの赤字と思っているのですが、減少していくためにもっと表に出して進めて欲しいと思います。市長関係のニュースがこの前まで流れていたのは残念です。
- ・ 次回から決まったことを詳しく報告してほしい。
- ・ 質問に対して回答がわかりにくい。意見交換にも解りにくいところがある。以前からの問題が解決されていないと思う。
- ・ 質問に対する回答がよくない。
- ・ 意見交換の時間をもっと多く設定を！
- ・ 歳入の説明は、出席議員全員が率先して考えを述べるべき。
資料の議員名簿に所属委員会を記載してほしい。
質問に答える議員が限られている。
二元代表制の中で議員発議の案件の説明が欲しい。ほとんど見られない。
初回の報告会ということもあり、議会（議員団）の活動が伝わらなかった。
- ・ おもしろかった。議員さんも真剣に勉強して責任ある意見をお願いします。
- ・ 一般市民の意見がまだまだ市会に通じていないことを痛感した。

【大山田地区市民センター】

- ・ 年に数回報告会、意見交換会の場を設定して欲しい。
- ・ 議員定数が多すぎる。
- ・ 市民の意見はどのように受け止めてくれるのか何一つ解決出来ない。
- ・ 新病院のあり方について市民の意見を聞いて頂ける場が本当にありますか？
※昨年母が亡くなりましたが、市民病院を退院した時は一人で歩けない状態。しかし、介護施設にはすぐに入れない（100人以上待ち）。介護難民がどれだけ多いか考えて構想してほしい。
- ・ 多額の借金があるのに、温泉施設や新病院を造る事など、主婦としては考えられないです。
- ・ 病院の場所の件ですが、病人は公共交通機関では行かないと思います。車で家族が運ぶので駐車場が必要です。駅前で大丈夫でしょうか。
- ・ 東日本のガレキ処理問題について議会の考えはありますか？桑名市は？
※市民の意見も聞くつもりがありますか？
- ・ 質問内容が幅広いテーマとなっています。ある程度絞って回答を具体的に説明しては如何。
- ・ 市民と議員が直接対話出来たことは有意義である。継続願いたい。
- ・ 盛会な議会報告会、大変勉強になりました。
- ・ これからも時間があれば参加させていただきます。
- ・ 参考になりました。このような機会を年に数回もたれると良いと思います。
- ・ お疲れ様でした。高齢者が多いなと思ったが意見交換になるとエスカレーターしてビックリしました。
- ・ 意見に対する回答者の言い方が少し荒くなっていた議員がみえました。少し残念でした。今後も、報告会には参加していろいろ教えてもらいたいののでお願いいたします。
- ・ 重点的な運営を望む
- ・ 出席者が少ないのは残念。平日の為時間が合わない人が多かったのではないかな。
- ・ 意見交換の答弁にはがっかりです。議員さんは桑名市の事をどう考えているのでしょうか。箱物はもう止めて下さい。がっかりです。
- ・ 議員の回答、答弁が質問者の質問の主旨に沿った要領の良いものになっていない点が多かったように感じた。もう少し専門的な知識を持っていただくよう努力を求める。